



Torture d'un apostat sous l'inquisition

Faiblesse d'orgueil

Excommunication

Le prophète Isaïe dans un verset subtil condamne le dogmatisme et l'excommunication. Il est du côté des exclus et se méfie de ceux qui parlent au nom de Dieu, les détenteurs du divin, les zéloteurs du Nom.

Il fait par contre l'éloge des Haredim, des "craignant Dieu", c'est-à-dire ceux qui, forts de leur modestie, interrogent, mais n'affirment point.

Ce verset reflète les luttes religieuses du début du deuxième temple.

ישעיה סו

ה שמעו דבר-יהוה החרדים אל-דברו
אמרו אחיכם שנאיכם מנדיכם למען שמי יכבד יהוה ונראה בשמחתכם והם יבשו

Isaïe 66

5 Ecoutez ce que dit l'Eternel, vous qui révérez sa parole: "Vos frères qui vous détestent, vous, repoussent pour faire honneur à mon nom, ils disaient : "Que Dieu manifeste donc sa gloire, alors on verra votre joie!" Eh bien! Ceux-là seront confondus.